



Tourisme

UNE NOUVELLE BALADE À TRAVERS LE TEMPS 10 avril 2024

L'Incroyable Parade de Poses

Une balade sonore poétique et immersive pour vivre l'histoire de Poses, ancienne cité batelière.

Votre mission : suivre Jules Désiré, un marinier au 19^e siècle, commandant du « Fauvette ». Ce bateau historique guide la parade qui a lieu régulièrement à Poses pour se prémunir contre les crues. Elle permet de relâcher les histoires et anecdotes bloquées sous la surface de l'eau.

Un phénomène inexplicable et incroyable ! non ?

Téléchargez l'application sur votre smartphone, munissez-vous d'écouteurs et laissez-vous emporter...

À POSES

Poses, une ancienne cité batelière

Tout ici parle de la vie des mariniers. Poses vient du latin « Pausa » que l'on traduit par pause ou repos. Il s'agit du repos pris par les mariniers après avoir franchi le pertuis, ce détroit au fort courant entre l'île et la terre. Au 19^e siècle, Poses comptait 1600 habitants dont 500 hommes qui travaillaient comme charretiers de rivière et haleurs. Les autres Posiens exerçaient également des métiers liés au fleuve : charpentiers de bateaux, pêcheurs, cordiers...

Poses, une mémoire collective

Le village de Poses est encore aujourd'hui, très marqué par son passé fluvial ancré dans la culture marinière et batelière grâce à la présence de nombreux passionnés du fleuve et de mariniers en retraites. C'est dans ce cadre que fut fondée l'association des Anciens et Amis de la Batellerie de Poses. Cette association est composée de bénévoles ayant à cœur de transmettre leur passion ainsi que leur travail de mémoire rassemblant toutes les générations.

Infos pratiques

Départ : église Saint-Quentin, 6 rue de l'église à Poses.

Application gratuite, à télécharger en amont sur Legendr.app

Pour vivre pleinement l'aventure, il est conseillé de munir son mobile d'écouteurs ou d'un casque audio et de télécharger l'application en amont.

Temps à prévoir : 1h (environ 2km) + retour à prévoir- Balade tout public

CONTEXTE

Le tourisme a évolué et les modes de consommation des visiteurs également. Ils sont à la recherche aujourd'hui d'expériences à vivre et à partager.

C'est dans ce contexte que l'Agglomération et l'Office de tourisme Seine-Eure ont choisi de réaliser une application numérique « Pont-de-l'Arche, une ville fortifiée médiévale » en 2020.

Cette balade augmentée par de la réalité virtuelle permet d'écouter le récit de Gervald, fantôme du maître du pont à Pont-de-l'Arche depuis 1415. Au moyen-âge, il guidait les embarcations à l'aide de son chapeau lors de leur passage sous les arches du pont.

En 2022, c'est à la suite de cette première visite historique insolite et ludique qu'a mûri le projet de réaliser un **nouvel épisode de balade augmentée, « l'Incroyable parade de Poses »** pour faire revivre la mémoire de l'ancienne cité batelière, point de départ d'une collection d'expériences visiteurs.

L'eau est omniprésente sur notre territoire, elle regorge d'histoires

L'Agglomération Seine-Eure a choisi le fil conducteur de l'eau pour raconter l'histoire de Seine-Eure et se démarquer des autres destinations touristiques.

Deux premières expériences en découlent, celle de « Pont-de-l'Arche Médiévale » et celle de Poses, en compagnie de Jules Désiré, marinier au 19^e siècle.

LES PARTENAIRES

Écriture et direction artistique

Le Crabe fantôme

Projet porté par Jérôme Fihey, spécialiste de la fiction narrative

Le cœur du savoir-faire du Crabe Fantôme :

révéler le patrimoine matériel et immatériel d'un territoire, créer des expériences de divertissement innovantes via des fictions immersives in situ.

crabe-fantome.fr

Akken

Projet porté par Laurence Giuliani, spécialiste des balades sonores

Le cœur du savoir-faire de AKKEN :

concevoir et produire des expériences sonores immersives pour les territoires et les lieux de patrimoine.

akken.fr

Développement de l'application

Rendr

Le cœur du savoir-faire de Rendr :

valoriser le patrimoine historique avec les nouvelles technologies via l'application de guide touristique innovante Legendr®. Rendr est accompagné dans sa mission par Orange au sein de l'accélérateur du groupe, l'Orange Fab France.

legendr.app

Ressources

Chef de projet : Laurence Lemoine, chargée de développement de projets touristiques à l'office de tourisme Seine-Eure.

Précieuse contribution à tous les membres de l'association du musée de la Batellerie de Poses, au pôle archives Seine-Eure et à la commune de Poses.

Dédicace spéciale à la mémoire d'Hubert Labrousche, historien, écrivain et fondateur du musée de la Batellerie. Cette balade sonore s'appuie sur ses nombreux ouvrages racontant l'histoire de Poses et des Posiens à travers les siècles.

Univers graphique

Les visuels sont disponibles sur simple demande à l'Office de Tourisme Seine-Eure et ont été réalisés par l'agence Fagostudio.



À PROPOS DE LA COMMUNAUTÉ D'AGGLOMÉRATION SEINE-EURE

L'Agglomération Seine-Eure est située à 30 minutes de Rouen, 1h de Paris et 1h de la mer. Elle compte 60 communes, avec près de 103 285 habitants. Premier pôle économique du Département de l'Eure, avec un environnement industriel fort de multiples expertises comptant plus de 1 500 entreprises. Ce territoire à Haute Qualité de Vie en Normandie dispose de nombreuses infrastructures : 3 gares SNCF, autoroutes A 13 et A 154, un parc des loisirs, les centres aquatiques intercommunaux Caséo et Aquaval, et la patinoire intercommunale Glacéo.

CONTACT PRESSE - Direction de la valorisation du territoire et de la communication

Giovanna Berdeaux - Chargée des relations presse et médias
02 76 46 03 54 / 06 72 61 30 06 - giovanna.berdeaux@seine-eure.com



aggllo-seine-eure.fr



[@aggllo.seine.eure](https://www.facebook.com/aggllo.seine.eure)



[@AggloSeineEure](https://twitter.com/AggloSeineEure)



[@Agglo_seineeure](https://www.instagram.com/Agglo_seineeure)